

KontakteMail: presse@koalition-holzbau.de

Call: +49 (0) 30 55 21 96 88

+49 (0) 175 57 90 188

Web: www.koalition-holzbau.de

PRESSEMITTEILUNG

SPERRFRIST 10. Oktober 2022 bis 16 Uhr

Mit Holzbau in die Klimaoffensive! Erste parlamentarische Fachtagung zum Thema Bauen mit Holz KOALITION für HOLZBAU schlägt neue Fördersystematik für den Gebäudesektor vor

Berlin, 10. Oktober 2022

Unter der Schirmherrschaft der Bundesministerin für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauen, Klara Geywitz, hält die KOALITION für HOLZBAU ihre erste parlamentarische Fachtagung zum nachhaltigen Bauen mit Holz in Berlin ab. Mit Vertretern aus Immobilienwirtschaft und Politik diskutiert die Initiative, wie eine echte Bauwende gelingen kann. Der Holzbau ist bisher eine der praxiserprobten Methoden, um ambitionierte Neubau- und Klimaziele zu vereinen.

Die Bundesministerin für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen, Klara Geywitz, sagte dem Holzbau mehr politische Rückendeckung zu: „Die Nutzung von Holz im Gebäudebau ist ein wichtiges Anliegen der Bundesregierung. Holz speichert CO₂, es hat eine lange Haltbarkeit und kann wiederverwendet werden. Darüber hinaus handelt es sich um einen nachwachsenden Rohstoff. Damit leistet es einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz und zur Schaffung von bezahlbarem Wohnraum, den wir dringend benötigen. Mittlerweile gibt es immer mehr innovative Unternehmen in der Bauwirtschaft, die auf Holz setzen, oder die ihre Holzbau-Sparte ausbauen. Diese positive Entwicklung muss unterstützt werden! Daher haben wir gemeinsam mit dem Bundeslandwirtschaftsministerium eine Holzbauintiative ins Leben gerufen, mit der wir der Nutzung von Holz im Gebäudebau Rückenwind geben wollen.“

Lorenz Nagel, Sprecher der Ambassadeure der KOALITION für HOLZBAU, erklärt: „Holzbau ist der Schlüssel für eine echte Bauwende. Er ist schon praxiserprobt und das Holz ist regional verfügbar. Allerdings braucht er einen regulatorischen Rahmen, in dem er sein volles Potential für echten Klimaschutz entfalten kann. Wir freuen uns, dass die Bundesregierung das erkannt hat.“

Im Rahmen der Fachtagung hat die Initiative für das nachhaltige Bauen zudem einen Vorschlag für den Neustart für das GEG eingebracht. Die auf dem GEG fußende Fördersystematik setzt immer noch nur auf den Betrieb des Gebäudes. Bei Bau, Betrieb, Sanierung und auch Abriss entsteht aber ein wesentlicher Teil der Emissionen, die heute nicht betrachtet werden. Für mehr echten Klimaschutz im Gebäudesektor schlägt die Koalition das Gebäude-Lebenszyklus-Gesetz (GLZG) vor.

Seite 1

Kontakt

eMail: presse@koalition-holzbau.de

Call: +49 (0) 30 55 21 96 88

+49 (0) 175 57 90 188

Web: www.koalition-holzbau.de

Kernforderung ist ein Lebenszyklus-Ausweis.

„Der Lebenszyklus-Ausweis ist eine Kombination von Energieausweis, Ökobilanz und Ressourcenpass, der in einer Übergangsphase von 2023 bis 2025 erprobt wird und ab 2025 Pflicht sein soll. Die Neubauförderung über das BEG soll zudem so ausgerichtet werden, dass die CO₂-Einsparung über den gesamten Lebenszyklus gefördert und somit der Klimaschutzeffekt der Förderung direkt sichtbar wird“, empfiehlt Benedikt Scholler, Ambassador der KOALITION für HOLZBAU. Die Koalition hat ein entsprechendes Positionspapier erarbeitet (LINK).

Siehe Link: [https://www.koalition-](https://www.koalition-holzbau.de/_files/ugd/0d62b3_83aa1b978d5d498980e014559dcf2cea.pdf)

[holzbau.de/_files/ugd/0d62b3_83aa1b978d5d498980e014559dcf2cea.pdf](https://www.koalition-holzbau.de/_files/ugd/0d62b3_83aa1b978d5d498980e014559dcf2cea.pdf)

Über die Koalition für Holzbau:

Die KOALITION für HOLZBAU setzt sich dafür ein, dass die marktwirtschaftlichen Anreize für die Transformation zu einem modernen Holzbau mit einer gesonderten Förderung durch den Bund unterstützt wird. Zudem klärt die Initiative über die baurechtlichen Hürden auf. Und weil der Holzbau politisch ist, spielt auch der Waldumbau eine wichtige Grundlage für eine funktionierende Wertschöpfungskette. Die Ambassadeure verstehen sich als Trusted Advisor und beraten unabhängig und kostenfrei u.a. Projektentwickler und Bauherren. Die KOALITION für HOLZBAU ist bei der DAPB - Deutsche Agentur für Politikberatung organisatorisch angesiedelt. Die DAPB als Initialgeber lenkt und koordiniert die Aktivitäten der Ambassadeure und Partnerunternehmen der KOALITION für HOLZBAU.